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Chères Luzarchoises, Chers Luzarchois, 

En dépit des contraintes financières, les projets que notre équipe 
a engagés avancent bien et commencent à se concrétiser :  

- L’extension du parking de l’Ange est maintenant terminée. Elle vous 
permet de bénéficier de quelques places de parking supplémentaires 
et d’améliorer l’esthétique de ce secteur, notamment par la 
reconstruction de beaux murs en pierre. L’accès piéton au parking 
par la ruelle Ginet sera facilité. Avec cet aménagement, ce sont une 
douzaine de places de parking supplémentaires qui ont déjà été 
aménagées en centre-ville depuis notre entrée en fonction.
Conformément à nos engagements électoraux, nous prévoyons 
ensuite de faire installer deux bornes de recharges électriques puis 
d’agrandir le parking côté Nord afin de pouvoir accueillir davantage 
de clients en fin de semaine, où le parking est souvent à saturation, 
ce qui est très pénalisant pour nos commerçants. 

- Le City Stade est en cours de construction à l’entrée Sud de 
Luzarches ; il devrait être achevé pour le début de l’été et complété 
par l’installation de deux tables de Teqball. Je rappelle que cet 
équipement sera librement accessible à tous. 

- L’aménagement du parking devant le dojo a commencé. Il 
demandera toutefois un certain temps, du fait de la nécessaire 
coordination avec la construction privée en fond de parcelle. Ce 
nouveau parking permettra, nous l’espérons, de sécuriser ce secteur 
où le stationnement est souvent problématique, notamment quand 
les parents viennent rechercher leurs enfants. 

- Après des années d’atermoiements, le projet (privé) de « résidence 
séniors valides avec services » avance « à pas de géant ». Je rappelle 
que, suivant la demande de l’Architecte des Bâtiments de France, les 
bâtiments existants seront conservés. Le permis de construire est 
maintenant déposé et on peut s’attendre à un démarrage des travaux 
l’an prochain, qui suivra le déménagement de l’Ehpad confirmé pour 
cet été 2023. C’est un projet que beaucoup de nos seniors attendent 
et qui sera, j’en suis persuadé, très apprécié de tous. Comme prévu, 
une micro-crèche privée et une maison de santé seront aménagés 
dans le bâtiment. 

- Le projet de réhabilitation du champ de foire a bien progressé 
puisque le kiosque de style « début du 20 ème siècle » est maintenant 
parfaitement défini et qu’il a reçu l’assentiment de l’Architecte 
des Bâtiments de France. Il reste environ 6 mois de procédures 
administratives diverses (permis de construire, lancement du 
marché...) avant de voir le premier coup de pelle. 

- Pour mémoire, la réhabilitation de la cavée Saint-Côme, tant 
attendue par les riverains, est confirmée pour 2024. Nous prévoyons 
aussi de réhabiliter, sommairement ou partiellement, toute une 
série de chaussées qui sont en très mauvais état. 

- Votre équipe municipale se concentre aussi sur la réhabilitation 
et l’extension des bâtiments scolaires et périscolaires. Ainsi nous 
espérons pouvoir décrocher au plus vite les subventions qui nous 
permettront de réaliser une extension de l’accueil de loisirs à 
hauteur de trois nouvelles salles d’animation, puis de réhabiliter 
entièrement le bâtiment existant. Dans un second temps, nous 
prévoyons de réaliser une extension de l’école Louis Jouvet qui nous 
permettra d’y accueillir une grande cantine et deux nouvelles salles 
de classe. 

Je ne peux aborder toutes les réalisations et projets de notre équipe 
dans cet éditorial car ils sont trop nombreux. Je tiens toutefois à 
saluer la compétence et l’efficacité de nos adjoints et conseillers 
délégués dans leurs différents domaines de responsabilité, bien 
aidés par nos agents et aussi par les associations et l’ensemble des 
bénévoles. 

Je signale tout de même quelques points en bref : 

- grâce à une négociation de très longue haleine avec la communauté 
de communes Carnelle Pays de France, nous avons pu obtenir que 
la convention relative à notre crèche municipale soit modifiée afin 
que le contingent de berceaux réservés aux enfants Luzarchois soit 
augmenté de 2 unités, soit de 27 à 29 places sur les 35 disponibles. 
Les 6 autres berceaux sont attribués aux enfants des communes 
voisines. 

Édito
DU MAIRE
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- conformément à nos engagements électoraux pour réduire la 
vitesse en ville et améliorer la sécurité routière, nous faisons évoluer 
régulièrement la signalisation et nous renouvelons les marquages 
qui ne sont plus visibles. 

- le projet de rond-point à l’entrée Sud de Luzarches, actuellement si 
dangereuse, que nous avons sollicité et obtenu du Département du 
Val d’Oise, devrait normalement voir le jour en 2024. 

Notre équipe municipale a la volonté que Luzarches soit une 
commune bien gérée où l’on est bien écouté et bien informé, où l’on 
s’occupe aussi bien des enfants, des jeunes et des seniors, où la 
pratique du sport est encouragée, où le patrimoine et les espaces 
naturels sont soigneusement protégés. 

Nous avons aussi la volonté de toujours soutenir nos associations, 
développer nos commerces de proximité, notre marché et de 
poursuivre nos nombreuses activités festives et culturelles, pour 
qu’il soit toujours plus agréable de vivre à Luzarches ! 

Je souhaite à vous toutes et tous un très bel été. 
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EN BREF
Actualité
PÉRIL IMMINENT : UN RETOUR À LA 
NORMALE RUE DU PONTCEL ?

LE PONÇAGE DES PAVÉS CONTINUE

ABONNEMENT POUR LA NOUVELLE 
NAVETTE MUNICIPALE

La situation s’améliore nettement rue du Pontcel : la consolidation 
des fondations et les injections de résine pour stabiliser l’ensemble 
sont aujourd’hui achevées, conformément aux prescriptions de 
l’expert judicaire et sous la surveillance du bureau de contrôle 
quali-consult.

Ainsi, la rue du Pontcel est d’ores et déjà accessible aux autobus. 
Le trottoir et toutes les places de parking seront à nouveau 
opérationnels d'ici fin mai 2023.

Il est très important pour la municipalité de tout faire pour faciliter 
le retour de la Société Générale. En effet les banques et leurs 
distributeurs de billets sont des acteurs clefs du commerce de 
proximité. Malheureusement, cela risque de prendre beaucoup de 
temps. La municipalité facilitera également la remise en service 
du local qui abritait précédemment le salon de coiffure Accord 
Parfait qui lui, a déménagé définitivement rue Saint-Damien.

Fidèle à son engagement de campagne, la Municipalité continue 
d’entreprendre des travaux de ponçage des pavés des trottoirs 
du cœur de ville. Le nouveau tronçon raboté est le trottoir rue 
Bonnet. Ces travaux réalisés avec les indemnités non versées du 
Maire, contribuent une nouvelle fois à rendre le cœur de ville plus 
accessible aux personnes à mobilité réduite.

Tout Luzarchois de plus de 18 ans pourra bénéficier du service de 
navette de la mairie en souscrivant à un abonnement annuel de 10€. 

Cette nouvelle navette municipale permet de se rendre tous les 
vendredis au marché, Carrefour Market, Aldi et Action. À partir 
du mois de juin 2023, vous pourrez également vous rendre un 
mercredi par mois vers la clinique des Jockeys et au centre-ville 
de Chantilly.

L’inscription sera obligatoire 8 jours à l’avance en appelant le 
service d’accueil de la mairie au 01 30 29 54 54 ou directement en 
mairie aux horaires d’ouverture. 

LE PARKING DE LA PLACE DE L'ANGE 
S'AGRANDIT !

Dans un premier temps, la mairie a pu devenir propriétaire de la 
parcelle de terrain côté ruelle Ginet sans débourser d’argent, par 
simple échange avec l’autorisation donnée au propriétaire du 12  
rue du cygne d’ouvrir un portail sur le parking.

Les travaux qui viennent d’être réalisés permettent d’agrandir 
le parking et de bien améliorer la qualité architecturale de ce 
secteur où s’élevaient de vieux murs en briques fort disgracieux. 
Ces travaux ont été financés grâce au produit de la cession du 
logement se trouvant au-dessus de l’actuel bar à huîtres, pour un 
montant de 90 000 € et avec le soutien financier du Département 
du Val d’Oise.
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POLICE MUNICIPALE : NOUVEAUX  
LOCAUX ET NOUVELLES MISSIONS

CITY-STADE : LES TRAVAUX  
ONT COMMENCÉ !

Anciennement présente dans les locaux de la mairie, la police 
municipale de Luzarches est désormais installée dans les 
bureaux du 15 rue Bonnet (ancien siège de la Communauté de 
Communes Carnelle Pays-de-France).

Pour toute demande auprès de la police municipale, vous pouvez 
désormais vous rendre au 15 rue Bonnet et sonner à l’interphone, 
ou les contacter au 06 89 13 61 68.

Également, dans le cadre de l’exercice de ses fonctions, la police 
municipale de Luzarches est désormais chargée par Monsieur le 
maire de vérifier les affichages obligatoires de travaux et relever 
toute infraction au code de l’urbanisme. 

Pour rappel : toute modification extérieure d’une clôture ou d’un 
bâtiment, toute extension et tout changement de destination (ex: 
garage devenant un espace habitable) doit donner lieu à une 
demande d’autorisation et déclaration préalable ou permis de 
construire.

Vous pouvez prendre rendez-vous avec le service urbanisme au 
01 30 29 54 55 ou par mail à urbanisme@luzarches.net

Le projet de city-stade verra le jour cette année ! La ville a obtenu 
toutes les subventions qu’elle souhaitait auprès de la préfecture 
du Val d’Oise (DETR) et de la région Île-de-France. Implanté sur 
le terrain dit “du buisson pouilleux”, ce nouvel aménagement 
permettra de revaloriser et redynamiser l’entrée Sud de la ville.

L’aire de jeu, accessible aux personnes à mobilité réduite (PMR) 
comportera à la fois un terrain de football, de handball, de basket 
et des allées de desserte, le tout installé dans un écrin de verdure.

Coût des travaux : 270 000 € subventionnés à 80% par l’État et la 
région Île-de-France
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VIE MUNICIPALE

ÉCLAIRAGE PUBLIC :  
UN DOSSIER QUI S’ÉCLAIRCIT...

INTÉGRATION DE LA CAISSE  
DES ÉCOLES À L’ORGANISATION 
MUNICIPALE

Actualité

La commune vient d’achever la procédure d’appel d’offres 
pour le nouveau contrat d’entretien et de rénovation de son 
éclairage public. L’entreprise CEGELEC CITEOS a été retenue.

Il s’agira tout d’abord de procéder aux réparations les plus 
urgentes. 

Les visites périodiques systématiques permettront par la suite 
de garantir un bon niveau de fonctionnement et des délais 
d’interventions raccourcis. 

Signalons que la commune poursuivra ses efforts de sobriété 
énergétique :
- en neutralisant un certain nombre de points lumineux peu ou 
pas utiles
- en passant les éclairages en LED dans plusieurs quartiers, en 
utilisant la subvention DSIL (Dotation de Soutien à l’Investissement 
Local) que la commune a obtenue. 

Par ailleurs les systèmes d’éclairage vétustes et souvent en 
panne de certains quartiers seront entièrement rénovés.

Enfin, le hameau de Gascourt a été choisi par la municipalité 
comme quartier pilote pour l’enfouissement complet de ses 
réseaux filaires aériens et la mise en place d’un éclairage LED, 
dont l’intensité sera fortement réduite au cœur de la nuit, en 
remplacement de la trame noire actuelle. Cet abaissement 
lumineux permettra de se déplacer tout en faisant preuve de 
sobriété énergétique et en respectant les biorythmes. Ces travaux 
seront achevés en 2024. 

Les caisses des écoles sont des associations initialement 
créées par une loi de 1867, dont l’objectif était de renforcer la 
scolarisation des enfants, complétée par une loi de 1882. Ces lois 
sont aujourd’hui obsolètes. Les caisses des écoles qui subsistent 
encore sont entièrement financées par les budgets communaux 
et ont un statut hybride complexe, issu d’un assemblage de 
textes relatifs d'une part à la loi du 1er juillet 1901 gérant les 
contrats d'associations et d'autre part au fonctionnement d'un 
établissement public au moyen du Code Général des Collectivités 
Territoriales. Leur fonctionnement est très compliqué et entraîne 
des heures de travail inutiles pour les agents communaux, donc 
des surcoûts et des délais de réaction augmentés.
Les compétences de la caisse des écoles de Luzarches étaient 
jusqu'à présent les suivantes : les projets d’écoles, de sorties, de 
classes découvertes, d’activités diverses..., les photocopies et les 
subventions par élève pour les fournitures scolaires, le Noël des 
enfants et le cadeau de fin de cycle primaire.
 
Comme des milliers d’autres communes, dans un souci 
d'efficacité, la municipalité a donc décidé d'intégrer la caisse 
des écoles à l'organisation municipale et d’inscrire ses dépenses 
directement au budget de la commune. 
 
Les échanges qui se tenaient jusqu’à présent au sein du Conseil 
d’Administration de la caisse des écoles seront ainsi intégrés à 
la commission municipale petite enfance, en conservant tous 
ses membres, dont les représentants des parents d’élèves, les 
directrices d’écoles et les élus concernés tant de la majorité que 
de l’opposition. Les échanges seront d’autant plus riches que la 
compétence de cette commission municipale est très large et 
relève de tout ce qui concerne l’enfance et la petite enfance. 

La commission municipale petite enfance se réunira en juin pour 
évoquer les projets d'écoles 2023-2024.

POUR PLUS D’INFOS : 
 
TRAME NOIRE

Luzarches continue d’appliquer ses horaires de coupure 
d’éclairage la nuit entre 23h15 et 5hafin de respecter les 
biorythmes et ainsi protéger la biodiversité de notre 
pollution lumineuse
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ÉGLISE GROS TRAVAUX À VENIR
Cadre de Vie

ÉGLISE SAINT-CÔME & SAINT-DAMIEN : DE GROS TRAVAUX À VENIR... 

Debout depuis le XIème siècle, l’église Saint-Côme & Saint-
Damien a traversé les époques. Un lent et long vieillissement 
aujourd’hui bien visible...

Comme pour beaucoup de communes rurales, nul ne saurait 
dissocier Luzarches de sa paroisse. L’église Saint-Côme & Saint-
Damien fait partie du paysage luzarchois depuis près de 1 000 
ans. Ses archives étaient les témoins des mariages, baptêmes 
et décès de Luzarches jusqu’à la Révolution. Des témoins d’une 
population de plus en plus nombreuse et d’une vie toujours plus 
florissante. 

Aujourd’hui, l’église Saint-Côme & Saint-Damien est un des 
joyaux du patrimoine luzarchois. Un joyaux fragile néanmoins...  
Pour que l’église continue d’écrire conjointement son histoire 
avec Luzarches, d’importants travaux doivent y être entrepris. Un 
diagnostic complet, réalisé par l’agence NASCA, a d’abord permis 
d’identifier plusieurs interventions prioritaires, nécéssaires à la 
sécurisation de l’édifice et à sa conservation. De gros travaux 
de rénovation devront ensuite être lancés. Un long travail qui 
prendra plusieurs années.

Tailler la végétation du Bas-Côté Nord : action déjà réalisée

La végétation plantée le long du mur du bas-côté Nord concentrait 
beaucoup d’humidité, participant à la dégradation des pierres 
et des enduits. Elle a tout de suite été réduite par nos services 
techniques.

Contrer les intrusions de volatiles : action déjà réalisée

Des dizaines de pigeons nichaient dans le clocher, en passant par 
les trous des grillages et participant à la dégradation de l’édifice. 
Le grillage a été remplacé et les amas de fiente ont été nettoyés. 

Sécuriser le parvis

Le portail de l’église est en très mauvais état de conservation. 
De petits blocs de pierre se décrochent et tombent sur le 
parvis. On observe également un délitement très important des 
parements qui fragilise certains blocs. En attendant des travaux 
de restauration complets, les pierres les plus dangereuses seront 
sondées et déposées.

Etancher le toit du bas-côté Nord

La couverture est non seulement très dégradée (tuiles cassées, 
désorganisées...) mais elle est aussi exposée à une forte humidité 
sur ce versant Nord, comme en témoignent les traces brunes 
de champignons et l’accumulation de mousse. Elle laisse l’eau 
s’infiltrer dans les maçonneries et les voûtes. En attendant le 
remplacement complet de ce pan de toit, toutes les tuiles sont 
déposées et remplacées d’ici quelques mois par des tôles de 
même couleur.

Interrompre l’affaissement de la façade Ouest

Il s’agit incontestablement du plus gros travail et du plus gros 
danger pour notre église : l’objectif consiste à renforcer la 
portance du sous-sol dans le but d’interrompre l’affaissement 
de la façade d’entrée de l’édifice. Il faudra commencer par une 
étude de sol qui sera réalisée d’ici quelques mois. Les travaux de 
consolidation du sol suivront. 

Suivre l’évolution du bâtiment

Des fissures sont apparues un peu partout dans l’édifice. Un 
dispositif sera bientôt installé afin d’en mesurer l’évolution sur 
une longue période et donc bien de comprendre les mouvements 
du bâtiment.
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NOS COMMERCES

La ville s’emploie à soutenir et développer son économie locale. Le roulement des commerces est assuré et 
de nouveaux commerces ouvrent petit à petit. Luzarches continue de dynamiser son cœur de ville en proposant un choix 
de commerces de proximité toujours plus varié, au plus grand bénéfice de ses habitants.

Family Pizza 
4 rue Charles de Gaulle - 01 30 35 00 45
Du lundi au dimanche
11h-14h / 18h-21h

Aux délices de Sandrine - Boulangerie 
88 rue Saint Damien - 01 34 71 02 86
Du lundi au dimanche : 6h30-18h
Fermée le Mercredi

L’Huîtrière - Bar à huîtres 
10 rue dy Cygne - 07 81 42 94 74
Vente : Le mardi 16h-19h 
Du mercredi au samedi 9h-12h puis 16h-19h 
Le dimanche 9h-12
Bar : Le mardi 9h-12h 
Du mercredi au samedi 12h-14 puis 19h-21h 
Le Dimanche 12h-14h

Le babylone—restauration rapide 
10 rue charles de Gaulle - 01 34 72 92 21
Du lundi au vendredi : 11h-14h
Samedi : 11h-14h

Maison Binard - Boulangerie 
5 rue du Cerf - 01 34 71 02 76
Du mardi au dimanche : 6h30-18h
Fermée le lundi

Pharmacie de Luzarches 
8 bis rue du Pontcel 
01 34 71 00 33
Du lundi au vendredi: 
9h-12h30 / 14h30-19h30 
Samedi : 9h-12h30 / 14h30-19h

Ma crêpe 
5 rue du Cerf - 09 81 69 45 40
Du lundi au samedi
De 11h30 à 22h30

Le Panier de Luzarches 
4 rue Vivien - 01 34 71 01 51
Du lundi après-midi au dimanche
8h-13h30 / 15h-21h

Vinomancie - Caviste
3 rue Charles de Gaulle - 0954 1 10 96
Du mardi au samedi
10h-12h30 / 14h30-18h

Lutetia
1 Rue Charles de Gaulle - 01 34 71 00 29
Du lundi au samedi : 7h-18h
Dimanche 8h-15h

Maréchal Burger
9 rue du Pontcel - 09 81 48 58 95
Du lundi au samedi : 11h30-14h30 puis 18h30-22
Le dimanche : 18h30-22h

Dream’s Pizza
34Bis rue Charles de Gaulle - 01 34 71 27 74
Du lundi au jeudi : 11h-14h30 puis 18h-22h30
Le vendredi : 18h-23h
Le samedi et dimanche : 11h-14h30 puis 18h-23h

Fleur d’Oranger - Salon de thé
18 rue Charles de Gaulle - 01 34 71 99 26
Du mardi au samedi : 10h-18h30

O Bistrot Des Frangins
4 rue Pontcel - 09 87 40 24 75
Lundi : 11h-14h30 
Mardi au samedi : 11h30-14h30 / 17h30-22h

Zeralda—restauration orientale 
26 rue dy Cygne - 09 54 84 02 81
Du lundi au dimanche : 11h-22h

UN CŒUR DE VILLE QUI BAT AU RYTHME DE SES COMMERCES !

RESTAURATIONALIMENTATION

PHARMACIES

Cadre de Vie
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NOS COMMERCES

Accord Parfait 
6 rue Saint-Damien - 01 34 71 06 69
Du mardi au samedi : 9h30-17h30

Barber shop 
3 rue Saint-Damien - 07 53 96 34 07
Du mardi au samedi : 10h-18h 

CAREL’M 
3 rue du Cerf - 01 34 09 97 25
Du mardi au samedi : 9h-18h

Les Exp’Hair 
8 rue Charles de Gaulle - 01 34 71 02 84
Du mardi au samedi
9h-12h30 / 13h30-18h 

Denival Nails - Salon de manucure
12 rue Saint-Damien - 01 75 38 43 24
Du lundi au samedi : 9h30-18h

Anissa Coiffure
28 rue Saint-Damien - 09 83 88 27 20
Du mardi au vendredi : 10h-17h30
Le samedi : 9h30-18h

Au Temple de la Beauté - Institut de beauté
25 boulevard de la Fraternité - 06 27 37 25 45
Du mardi au vendredi : 9h30-19h
Le samedi : 9h-17h

Emilie Jolie - Institut de beauté
28 rue Saint-Damien - 01 34 71 27 20
Du mardi au vendredi : 10h-19h
Le samedi : 9h30-18h

Papa va me tuer - Salon de tatouages
2 Place de la Mairie - 06 31 10 62 08
Du mardi au samedi : 10h-19h

MC - Mode & bijoux
11 rue Charles de Gaulle - 01 78 86 39 05
Du mardi au samedi : 9h30-19h

Mas du Sud - Mode & Déco
38 rue Charles de Gaulle - 06 61 36 54 47
Du lundi au samedi : 9h30-19h

COIFFURE-BARBIER-BEAUTÉ

MODE- DÉCO-CADEAUX

Au fil des mains - retoucherie 
12 rue charles de Gaulle - 01 34 09 95 49 
Du mardi au samedi : 9h-13h / 14h-18h

Pompes Funèbres 
6 rue Charles De Gaulle - 01 30 35 00 95
9h30-12h / 13h30-17h

Lavande et Marguerite - fleuriste 
3 rue Bonnet - 01 34 71 03 01 
Du mardi au samedi : 9h-12h30 / 14h-17h30 
Dimanche : 9h30-13h

Opticien 
32 rue Charles De Gaulle - 01 30 29 30 53 
Du mardi au samedi : 9h-30-12h / 13h30-18h
Samedi 11h-14h

Pulsar informatique 
9 rue du Pontcel - 01 30 35 05 06 
Du lundi au jeudi : 9h-12h / 14h15-18h 
Vendredi : 9h-12h / 14h15-16h - Dimanche : 10h-12h

SERVICES

Vétérinaire 
19 rue du Cerf - 01 34 71 00 70
Du lundi au samedi 9h-12h / 14h30-18h

ANIMAUX
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BUDGET

BUDGET 2023 : LA MUNICIPALITÉ LANCE SES GRANDS PROJETS

Vie locale

Cette section regroupe les dépenses courantes de la collectivité.
Le budget primitif 2023 se présente à l’équilibre pour un montant 
de 6 476 011,82 €.

Service à la population : 600 000 €
• Un grand nombre de services de proximité sont fournis par la 
municipalité :

• Un accueil de loisirs, une crèche, une école de danse et de 
musique, des salles des fêtes.

• Une subvention de 27 600 € est versée au CCAS pour son 
fonctionnement. Pour 2023, le budget global du CCAS s’élève à 
68 056 €.

• Mise à disposition des collégiens, des lycéens, de l’école 
élémentaire et des associations d’un grand nombre de structures 
sportives : COSEC, gymnase Christine Telleschi, stades, terrains 
de tennis, dojo, salle de musculation qui représentent un coût 
important en entretien et en consommation d’énergie.

Les écoles :
• Mise en place d’une classe découverte pour la classe de 
CE2-CM1 (budget 11 600 €).

• Cette année, le budget de la caisse des écoles a été intégré 
dans le budget communal. Celui-ci se décompose ainsi : 40 €/  
enfant pour les fournitures scolaires, 45 €/ enfant pour les 
activités, 17 €/ enfant pour le Noël des enfants de maternelle et 
8 € /enfant pour l’élémentaire. Un cadeau d’une valeur de 31,40 €  
va être offert aux enfants en fin de cycle de primaire.

• La cantine représente un budget important en frais de 
repas et en masse salariale pour la mise en place des repas 
et l’encadrement des enfants. La seule fourniture des 
repas représente une somme d’environ 240 000 €/ an. Une 
augmentation du coût du repas de 25% a eu lieu cette année 
suite à l’inflation. La participation de la commune est de 30 à 50 %  
du prix des repas selon le quotient familial.

Les associations :
• Cette année 29 associations vont recevoir une subvention pour 
un montant total de 49 550 €.

Ecole de musique et de danse :
• Par l’intermédiaire de nos deux écoles et de leurs professeurs, 
nous continuons à organiser un spectacle de danse sur trois 
jours et deux concerts de nos apprentis musiciens.

Aides aux jeunes Luzarchois :
• Cette année les aides pour le BAFA et pour le permis de conduire 
sont reconduites. Elles avaient permis de financer 6 permis de 
conduire et un BAFA en 2022.

Jeunesse - Séjours d’été : 
• Cet été un séjour vacances est organisé en Baie de Somme pour 
22 enfants (budget 10 000 €).

Cadre de vie : 570 000 €
• Une enveloppe de 200 000 € est consacrée à l’entretien de 
nos espaces verts (fleurissement, tonte, fauchage, élagage, 
abattage taille ...), 100 000 € pour l’entretien de la voirie et du 
mobilier urbain (rebouchage de trous, signalétique, reprises de 
pavés ...) et 70 000€ pour l’entretien de notre éclairage public. Le 
rabotage des pavés en centre-ville est financé par le montant 
des indemnités du maire non perçues.

• Une enveloppe de 14 000€ est réservée pour notre cheptel de 
bovins et pour la prestation de l’éco-pâturage.

Masse Salariale : 2 900 000 €
• Suite à l’augmentation du point d’indice des fonctionnaires 
et du SMIC en 2022, pour compenser une partie de la hausse 
de l’inflation, la masse salariale a augmenté d’environ 5 %, la 
commune compte 80 agents.

Animation de la ville : 56 350 €
• Afin de dynamiser notre commune, nous continuons à organiser 
des manifestations : fête de la ville et de la musique, la 
Luzarchoise, la brocante, le marché de Noël et son feu d’artifice, 
le carnaval, le bal du 13 juillet, la kermesse, les journées du 
patrimoine et plusieurs soirées théâtre ou concerts...

Entretien et charges courantes des bâtiments et matériels – 
consommations d’énergie : 1 200 000 €
• La commune subit comme chacun d’entre nous l’augmentation 
du coût de l’énergie. C’est pourquoi nous prévoyons 30 % 
d’augmentation sur le budget cette année. Les dépenses 
d’énergie et d’eau représentent un budget de 530 000 €. La 
somme attribuée à l’entretien et aux charges courantes permet 
aussi de réaliser tous les contrôles obligatoires, les prestations 
de maintenance des équipements, le renouvellement des petits 
équipements et les interventions pour réparations : plomberie, 
électricité, chauffage...

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

Le budget communal se présente en deux sections : le fonctionnement et l’investissement.

Cette section recense les dépenses d’équipement et le 
remboursement de la dette du capital.
Le budget primitif 2023 se présente à l’équilibre pour un montant de 
4 610 788,86 €.
Pour chaque projet, la ville s’impose des demandes de subventions 
auprès de nos partenaires : le département du Val d’Oise, la région 
et l'État. Les projets ne sont engagés financièrement que si nous 
obtenons toutes les subventions éligibles.
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Étude d’intermodalité de la gare 
• Cette étude permettra d’intégrer dans d'éventuels projets à 
venir, l’ensemble des modalités de circulation (piétons, vélos, 
voitures) et la possible création de places de stationnement 
nécessaires au bon fonctionnement de la gare. Cette étude sera 
intégrée au PLU.

• Budget engagé : 80 000 € dont 90 % pris en charge par Île-de-
France Mobilité

Achats de véhicules 
• Afin de renouveler le parc vieillissant des véhicules des services 
techniques, la commune prévoit cette année 113 000 € de 
budget pour l’achat de deux camions et une voiture de service. 

Contrat d’Aménagement Régional :
• Centre Technique Municipal :
• La municipalité entreprend de déplacer les locaux de nos 
services techniques, actuellement installés dans un hangar au 
golf de Mont Griffon, dans le hangar situé rue des Cerisiers. Ce 
déménagement permettra d’économiser 40 000 € de charges 
locatives par an.

• Ce projet fait partie intégrante du Contrat d’Aménagement 
Régional et est subventionné à 64% par la Région Île-de-France 
et le Département du Val d’Oise.

• La ville réserve cette année une somme de 490 000 € TTC afin 
de débuter ce projet.

• Le groupement de maître d’œuvre retenu est l’ATELIER 
D’ARCHITECTURE, DIATECHNIE et le BET ADAM.

• Place de la République : 
• La société ETUDIS a été désignée comme maître d'œuvre pour 
le projet de rénovation du champ de foire. Un budget global 
de 326 000 € TTC a été inscrit cette année pour débuter les 
travaux. Ce projet fait également partie du CAR et sera lui aussi 
subventionné à hauteur de 64% par le Département et la Région. 

Enfances et petite enfance 
• La commune accueille de plus en plus d’enfants et nos écoles, 
restaurant scolaire et centre de loisirs deviennent trop petits. La 
commune va donc investir considérablement dans ce domaine 
dans les deux à trois années à venir. 

• Cette année sera marquée par le projet d’agrandissement 
du centre de loisirs. Dans un premier temps la municipalité 
va faire démolir et enlever le préfabriqué existant et dans un 
deuxième temps, un nouveau bâtiment comprenant plusieurs 
salles d’activités devrait voir le jour, pour une surface d’environ 
250 m2. En parallèle, nous allons rénover le bâtiment actuel, 
isolation, changement des fenêtres, remise aux normes 
électrique, création de sanitaires supplémentaires. Nous ne 
manquerons pas de revenir sur ce projet en détail dans un 
prochain Lusareca. Le coût estimé est de 1 340 000 €. Bien sûr 
cela sous réserve d’accord à nos demandes de subvention.

• Des travaux d’aménagement des locaux de la crèche sont prévus 
pour répondre aux prescriptions demandées par la Caisse 
d’Allocation Familiale et le Centre de Protection Maternelle et 
Infantile pour un montant de 30 000 €.

École maternelle Rosemonde Gérard : 
• Pour cette année 2023, 44 000 € ont été inscrits pour la 
rénovation et installations d’équipements (installations de 
rideaux, remplacements de sols, rénovations des sanitaires, 
etc...). 

École élémentaire Louis Jouvet : 
• 40 000 € pour la mise en place des rideaux dans une des classes 
de l’école et pour la réalisation d’une étude de faisabilité pour 
permettre le projet d’agrandissement de la cantine de l’école 
Louis Jouvet qui devrait se faire sur 2024-2025.

Équipement sportif
• La création du city-stade a débuté. Ces travaux représentent un 
budget de 270 000 € subventionné à hauteur de 80 %. 

• Nous continuons à intervenir sur l’ensemble des sites pour la 
réalisation de travaux notamment de sécurité et de réparation 
de fuites sur les toitures avec une somme inscrite de 70 000 €.

Espace public
• Notre voirie et éclairage public ne sont pas en très bon état et 
nous souhaitons investir chaque année pour les améliorer. Pour 
l’année 2023, nous prévoyons les investissements suivants :

• Voirie 180 000 € pour notamment la rénovation du chemin du 
Montoir, la mise aux normes des arrêts de bus rue des Bruyères, 
la remise en état de la lisse et la réfection de l’affaissement rue 
de Rocquemont 

• L’aménagement de parkings : 170 000 € pour un nouvel 
agrandissement du parking de l’Ange et pour la création d’un 
parking au dojo. 

• Éclairage public 230 000 € pour notamment l’enfouissement 
des réseaux rue de Gascourt et la rénovation de notre parc 
d’éclairage public avec le passage aux LED de certains quartiers. 

• L’ensemble de ces travaux reçoit une subvention d’environ 30%.

STRUCTURE DE LA DETTE

La ville a contracté un emprunt de 1 467 000 € pour l’acquisition du parc 
Lavigne en 2022 et nous allons procéder à un nouvel emprunt sur 2023 
de 667 000 € pour financer une partie de l’acquisition et des travaux du 
bâtiment Erik Satie.

L’encours de la dette au 1er janvier 2023 est de 2,7 millions d’euros, soit 
environ 569 € par habitant (4828 habitants).
Les annuités de remboursement des crédits étaient de 338 000 € / an en 
2014, de 313 000 € en 2020 et celle de 2026 sera de 228 000 €. 
Il est à noter que les deux nouveaux emprunts ont un taux d’intérêt de 
0,80% ce qui limite considérablement le montant des intérêts de notre 
dette.
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Rétrospective
RETOURS SUR VOS ÉVÉNEMENTS
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LES BELLO ET LA 4L LUZARCHOISE
Portrait

Partis depuis Luzarches à l’assaut des dunes marocaines, 
Bertille et Ulysse sont rentrés de leur aventure avec tout un tas 
de souvenirs, une bonne dose de fatigue, et une 4L en un seul 
morceau !

Ils quittaient Luzarches le 11 février dernier. Ulysse et Bertille 
Bello, frère et sœur du duo « Combo Gagnant », partaient sous 
les encouragements de leur famille, leurs amis et des Luzarchois 
rassemblés sur la Place de la République pour l’occasion. 3 700 km 
de route (et de piste) les attendaient alors pour relier Luzarches à 
Marrakech. « J’étais pas mal stressée je l’avoue... C’était le grand 
départ ! De la famille était là en plus pour nous encourager... C’était 
beaucoup d’émotion. » confie Bertille, « Des collègues à moi étaient 
là pour me faire la surprise. Ça m’a fait plaisir. » ajoute Ulysse. Après 
un bon coup de klaxon, le Combo Gagnant partait pour la grande 
aventure avec une 4L entièrement préparée par les mécaniciens du 
garage luzarchois Top Garage, et chargée à l’arrière par un cartable 
de fournitures scolaires, des livres, des produits d’hygiène, des 
vêtements et quelques peluches, rassemblés et offerts par les élèves 
des classes de CM2 de l’école Louis Jouvet.

Après une journée de repos chez leurs grands-parents, les deux 
jeunes aventuriers reprennaient la route. Première ville étape : 
Biarritz. Les autoroutes françaises n’ont occasionné aucun imprévu. 
Seule nouveauté : c’était le premier long trajet en voiture réalisé par 
le duo Bello. À l’approche de leur destination, les deux Luzarchois 
croissaient de plus en plus de 4L. Une belle manière de se plonger 
petit à petit dans l’ambiance de l’aventure qui les attendait. « Sur tout 
le trajet on rencontrait des équipages. C’était l’occasion de discuter, 
sympathiser, prendre des numéros pour s’entraider au cas où... Il y a 
vraiment un esprit d’entraide dès le début. » raconte Bertille. L’arrivée 
à Biarritz se fait ensuite au milieu d’une marée de 4L, « Il y a pas 
d’erreur possible, on sait qu’on y est et qu’il y a pas de retour possible ! »  
s’amuse Ulysse. « J’ai cru qu’il allait nous casser le klaxon à force de 
sonner dès qu’on croisait une équipe ! » poursuit Bertille.

Après une première nuit sur place « à l’hôtel car on voulait être sûr 
d’être bien reposé », la journée du mercredi s’articulait autour des 
différentes vérifications mécaniques et administratives. « Là aussi 
c’était stressant car si un seul souci mécanique était trouvé, on 
faisait demi-tour » explique Bertille, « Oui moi je m’inquiétait pour 
la mécanique. » confie Ulysse. Mais le travail de nos mécaniciens 
luzarchois a payé. Au bout de quelques heures, la 4L Luzarchoise était 
officiellement enregistrée pour le raid. Venait ensuite le temps de 
sympathiser avec d’autres équipages autour d’un apéritif convivial.

Le jeudi matin, Bertille, Ulysse et les 1 400 autres équipages quittaient 
Biarritz en procession pour débuter la traversée de l’Espagne. 
Direction Salamanque cette fois. Ces longues heures de route ont 
permis aux Bello de trouver leurs rôles, « En général, Ulysse prenait 
le volant le matin et moi je repérais le trajet. Ensuite on échangeait. 
On s’est plutôt bien réparti les tâches en fonction de la route et de la 
fatigue. » explique Bertille. Très vite, le duo Combo Gagnant atteignait 
la frontière, « On voit très vite le changement de pays. Le paysage n’est 
plus le même, et les routes côté Espagne deviennent très sinueuses. » 
raconte Bertille. C’est donc en Espagne que les Luzarchois ont connu 
leur premier défi : le temps et la patience. « En fait si le GPS disait 7h de 
route on savait qu’il fallait ajouter 3h de route. On ne dépassait pas les 
100km/h. » continue Bertille, « Et puis on était à 40km/h en montée ! » 
se souvient douloureusement Ulysse. S’ajoutaient à cela les queues 
aux stations essences avec toutes les autres 4L, bien que profitables 
car elles se transformaient en nouvelles occasions de discuter avec 
les autres participants. Une nuit à Salamanque puis une deuxième 
journée sur les routes espagnoles permettaient ensuite au Combo 
Gagnant d’arriver au port d’Algeciras, où les attendait le bâteau pour 
Tanger.

Après avoir passé le samedi à se reposer, une nouvelle épreuve 
attendait Ulysse et Bertille avant la traversée de la mer. « Nous devions 
prendre le bâteau à 4h et il fallait y être à 2h pour le briefing. Ça voulait 
dire qu’on allait pas dormir. » raconte Bertille. Les deux Luzarchois 

ULYSSE & BERTILLE BELLO :  
DEUX LUZARCHOIS ET LEUR 4L AU MILIEU DU DÉSERT
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LES BELLO ET LA 4L LUZARCHOISE

passaient donc la soirée dans l’espace spécialement réservé pour le 
4L Trophy. C’est là qu’ils ont fait la rencontre de « Cricri et Coco », avec 
qui ils feront la route jusqu’à Marrakech. L’attente dans le bâteau fût 
longue. Le départ avait 3h de retard. Pourtant à l’intérieur l’ambiance 
était festive : « Tout le monde klaxonnait ! ».

C’est donc comme une délivrance que Bertille et Ulysse ont vécu 
l’arrivée à Tanger. Après deux heures de traversée, ils reprennaient la 
route, enfin sur les terres marocaines. Leur troisième défi les attendait 
alors : la circulation au Maroc. « On nous avait prévenu qu’on pourrait 
croiser des gens avec leurs animaux sur le bord de l’autoroute. On 
pensait que ça irait... Puis dès le premier kilomètre on a vu un monsieur 
traverser presque sous les roues d’un camion ! À ce moment-là on s’est 
dit : « Bon bah bienvenus ! » ». s’amuse Ulysse. Mais pas le temps 
de s’attarder... 10h de route attendaient les deux Luzarchois avant 
d’arriver au premier bivouac, à Boulajoul. « On est arrivés de nuit et 
il fallait vite planter la tente. C’était une première pour nous, même si 
on s’était entraînés avant. Bon... On a oublié de planter les sardines du 
coup elle s’est envolée. On a corrigé ça après. » se souvient Bertille 
avec amusement. Après une première nuit permettant aux Bello de 
découvrir la surprenante fraîcheur nocturne du désert, ils repartaient 
pour Merzouga, où le vrai défi du 4L Trophy les débutait.

Au 4L Trophy, Merzouga est le point de départ de deux boucles d’une 
centaine de kilomètres chacune, à travers le désert. Pas de routes ni 
de chemins, mais un paysage aride (et magnifique) à perte de vue. 
Pour cette épreuve, Ulysse prenait les devants et était donc le premier 
du duo Combo Gagnant à s’élancer au volant de la 4L Luzarchoise. 
« J’avais beaucoup d’appréhensions... Je pensais qu’il y allait avoir au 
moins un petit chemin tracé. J’avais peur pour la voiture aussi... Au 
final on s’en est très bien sorti et on était même surpris de voir que 
la 4L allait partout ! » rassure Ulysse. Les deux Luzarchois arrivaient 
terminaient donc leur première boucle après une belle performance 
et déposaient en fin de journée tous les dons des élèves de l’école 
Louis Jouvet à l’association « Enfants du Désert » au bivouac. Plus 
tard, la routine de fin de journée reprenait de plus belle : « Planter la 
tente, nettoyer le filtre à air de la voiture, remplir le jerrican d’essence 
pour le lendemain, apéro et dodo ! ». Un rituel tenu trois jours durant, 
au fil des boucles. « C’est une partie très fatigante. On s’inquiète tout 
le temps. La 4L secoue dans tous les sens, on entend des bruits alors 
on s’arrête et on regarde. Et surtout, on a peur de s’enliser ! » confient 
Bertille et Ulysse. « Pourtant c’est super de rouler là. On a le désert à 
perte de vue. En plus, on a pas mal coupé pour optimiser notre nombre 
de kilomètres donc on s’est souvent retrouvé seuls au milieu du désert »  
ajoute Bertille.

Venait ensuite l’étape marathon. Le sprint final vers Marrakech. Cette 
étape se déroule en parfaite autonomie jusqu’à l’arrivée. Deux jours 
de route, soit 600 kilomètres durant lesquels les équipes sont livrées 
à elles-même. « On a tracé ! En journée on s’est un petit peu arrêté pour 
collecter du bois pour faire un feu de camp le soir, puis on s’est installé 
juste avant la fin de la piste du désert pour la nuit. Au loin on voyait 
d’autres feux de camps faits par d’autres équipages. C’était comme des 
petites lueurs dans la nuit. » raconte Bertille. 
Le lendemain matin, c’est avec un petit pincement au cœur que les 
deux frère et sœur quittaient la piste pour retrouver l’asphalte de la 
route. « J’ai versé une petite larme » avoue Bertille, « C’était l’épreuve 
qu’on attendait depuis 8 mois et ça y est, c’était terminé. » Cette 
dernière partie de route leur réservait pourtant d’étranges surprises. 
Le matin, L’équipage Luzarchois reprenait la route entouré de sable sur 
le plat d’un désert chaud, avant d’atteindre... les sommets enneigés et 
froids du col de Tichka. 2260 mètres d’altitude qu’il faut monter puis, 
évidemment, redescendre. Une dernière étape sous 1 mètre de neige, 
après plus de 1000 kilomètres dans le sable, pour mettre à l’épreuve 
des concurrents déjà exténués. « J’ai fait la montée puis j’ai passé 
le volant à Bertille et je me suis endormi... » taquine Ulysse. « J’avais 
tellement mal aux bras à la fin à force de tenir fort le volant dans les 
virages serrés. J’avais peur qu’on ait une casse mécanique. Il fallait 
que je sois ultra concentrée. C’était interminable. Et lui il dormait ! »  
poursuit Bertille en rigolant. « J’ouvrai un oeil de temps en temps...  
Ça roulait, donc tout allait bien ! » s’amuse Ulysse.

Après de derniers longs kilomètres, Bertille et Ulysses arrivaient à 
Marrakech, là où leurs parents les attendaient. Au milieu du brouhaha 
des klaxons, les deux pilotes Luzarchois retrouvaient ainsi leur 
famille, fière d’avoir été au bout de leur périple avec une 4L qui aura 
tenu la route sans aucun problème mécanique. « C’était tout de même 
la troisième fois que cette voiture faisait le 4L Trophy ! Les gens étaient 
persuadés qu’elle allait pas tenir ! raconte Bertille, encore surprise des 
prouesses de leur petite voiture bleue et blanche.

Au final, Bertille et Ulysse ont réussi à classer leur vétérante 
Luzarchoise 160ème sur 1200. Et cette 4L a encore de beaux jours devant 
elle... « J’ai envie de la garder encore quelques années. On réfléchit à 
faire d’autres raids... » annonce Bertille. « Maintenant on sait qu’entre 
nous ça se passe bien sur la route. Donc c’est un point positif si on 
repart ! ». Bientôt une nouvelle aventure à suivre ?
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CARNET DE VOYAGE DES CE2-CM1
Jeunesse

Bonsoir,
Nous espérons que vous allez bien.
Aujourd’hui nous avons pris le car. Certains camarades pleuraient 
un petit peu, mais nous leur avons vite redonné le sourire.
Le trajet était très long mais nous sommes arrivés.
Nous avons déposé nos valises dans les chambres et puis, nous 
sommes allés manger.
Les chambres sont vraiment supers !
Nous avons bien mangé et nous avons nettoyé les tables.
Ensuite, nous sommes allés faire un temps calme dans les 
chambres. C’était amusant !
Nos animatrices sont gentilles et joyeuses.
Cet après-midi nous avons commencé les cours avec Mickaël.
La cour de récréation est immense et il n’y a pas de grillage !
Ce soir nous allons peut-être pouvoir observer les étoiles dès le 
premier soir !
Nous vous faisons des bisous de la part de tous les copains.

LES CE2-CM1 DÉCOUVRENT  
L’ASTRONOMIE ET L’UNIVERS 
Le 6 février dernier, une classe de CE2-CM1 de l’école Louis 
Jouvet quittait Luzarches en bus... Direction le domaine  
de Hautefeuille à Malicorne (Yonne) pour 5 jours à la décou-
verte de l’univers, ses planètes et ses étoiles.

Bonsoir,
Est-ce que vous allez bien ?
Nous, nous allons bien ! Nous avons bien dormi.
Hier soir, nous avons observé la Lune. Elle était très brillante, 
parce que c’était presque une pleine Lune.
Ce matin, nous avons observé le Soleil. Il y avait à ce moment-là 
une éruption solaire que nous avons eu la chance de regarder 
dans une lunette solaire.
Aujourd’hui, nous avons bien mangé. Nous avons surtout adoré le 
petit déjeuner et le goûter.
Ce matin, nous avons aussi travaillé sur les phases de la Lune. 
Mickaël nous a appris plein de choses. Il nous a montré des 
astéroïdes (étoiles filantes).
Cet après-midi, nous avons créé chacun une carte du ciel. C’était 
difficile à découper mais Loïs et la maîtresse nous ont beaucoup 
aidés.
Pendant les récréations nous avons été à la tyrolienne. La plupart 
des garçons ont joué au foot. Il y avait aussi des balançoires et cet 
après-midi nous avons joué à l’épervier avec la maîtresse.
Ce soir, nous allons regarder Jupiter dans le télescope. Après 
cela, nous irons certainement dans une grosse bulle pour que 
Mickaël nous raconte l’histoire des constellations. Sinon, nous 
observerons le ciel, nous ne savons pas encore.
Nous vous souhaitons une belle nuit pleine d’étoiles.

Carnet de voyage tenu par les enfants

Bonsoir les papas et les mamans,
Nous espérons que vous allez tous bien ! Nous profitons bien de 
la classe de nature.
Hier soir, nous avons regardé Jupiter dans un télescope. Elle était 
très jolie mais petite. Elle avait aussi plusieurs lunes.
Hier soir, nous sommes allés dans la bulle qui s’appelle en fin de 
compte un planétarium. Mickaël nous a montré les constellations 
et les planètes. Nous connaissons maintenant : celle de la Grande 
et de la Petite Ours, celle du taureau avec son œil rouge, celle 
d’Orion le chasseur... Nous ne pourrons pas toutes vous les écrire 
puisqu’il y en a plus de 80 dans le ciel.
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JEUNESSE

Chers parents,
Nous nous sommes beaucoup amusés hier soir. Nous avons 
observé :
- La galaxie d’Andromède
- Le double amas de Persée
- La nébuleuse d’Orion
- Une étoile double dans la constellation des chiens de chasse
- La Lune (une deuxième fois)
- La planète Mars

C’était super, mais il faisait très froid. Heureusement, nous étions 
habillés en astronautes !
Nous nous sommes couchés tard et du coup nous nous sommes 
vite endormis.
Ce matin, nous avons fait la maquette du système solaire. Les 
planètes étaient tellement éloignées du Soleil qu’on ne le voyait 
plus. Nous avons dû beaucoup marcher. Nous avions les pieds 
vraiment froids.
Ce midi nous avons très bien mangé. C’était du gratin de pâtes 
au fromage.

Bonjour chers parents,
Hier soir, nous avons regardé les étoiles avec le TNI. Nous avons 
parlé des étoiles et du système solaire. Nous avons aussi vu et 
parlé d’un petit robot qui visite Mars depuis 10 ans. Mickaël nous 
a parlé des objets qui se trouvent en dehors du système solaire. Il 
nous a parlé des nébuleuses, des comètes, des galaxies...
Ensuite, nous avons été à la boum. Nous avons beaucoup dansé 
et mangé des bonbons. Nous nous sommes beaucoup amusés. 
Nous espérons aussi que vous allez bien.
Après la boum nous nous sommes couchés tard.
C’était notre dernière soirée !
Ce matin, on s’est levé et nous avons pris notre petit déjeuner. 
Après, nous sommes allés en classe pour corriger le cahier 
d’astronomie et apprendre à faire fonctionner notre carte du ciel 
et notre cadran solaire.
Puis, nous sommes allés à la cantine. C’était bon.
Ensuite, nous sommes retournés dans les chambres pour faire 
nos valises (et faire un peu de bêtises) !
Les valises faites, nous sommes retournés en classe pour 
continuer à corriger le cahier.
Maintenant, nous allons au goûter.
Après le goûter, nous allons faire un quizz sur l’astronomie. La 
maîtresse a prévu de nous donner des bonbons pour les bonnes 
réponses.
On a hâte de vous retrouver.

Ensuite, nous sommes allés nous coucher tôt.
Ce matin, le petit déjeuner était toujours aussi bon.
Nous avons ensuite commencé à construire nos fusées. Nous les 
avons construites avec du bois, un rouleau de carton, et avec un 
joli parachute. Une fois réalisées, nous les avons peintes.
Nous les avons prises en photos car nous n’étions pas sûr de les 
retrouver à cause du moteur qui permet de la faire décoller.
Finalement, nous les avons presque toutes retrouvées.
Après le temps calme nous avons joué au foot contre les CM2. 
Mr Letourneur et Mme Letourneur étaient les arbitres. Les CM2 
ont très bien joué et ils ont gagné. Mais nous espérons gagner la 
prochaine fois.
Après le lancement de nos fusées, nous avons pris le goûter et 
nos douches.
Nous allons bientôt aller manger à la cantine.
Ce soir, nous allons observer les étoiles, les planètes, et peut-
être même d’autres choses dans les télescopes avec Valentin et 
Mickaël.
Nous vous souhaitons une belle soirée.

Au temps calme, nous avons dormi pour bien nous reposer pour 
ce soir.
Après, nous sommes rentrés en classe et nous avons fabriqué un 
cadran solaire équatorial. Il sert à lire l’heure à l’aide du Soleil. 
C’était super, mais aussi difficile !
Ce soir, nous sommes très contents d’aller à la boum.
À demain ! N’oubliez pas de venir nous chercher demain !
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Une rue et un bâtiment communal de Luzarches portent son 
nom. Pourtant peu de personnes connaissent la vie et surtout 
l’œuvre d’Erik Satie. Personnage discret et populaire dans les 
milieux artistiques, ce compositeur contemporain a aussi 
sillonné les rues de Luzarches.

Il y a des artistes qui laissent une empreinte indélébile sur l’histoire 
de l’art et de la musique, mais dont la vie reste mystérieuse. Erik Satie 
est l’un de ces artistes. Décrit comme un compositeur atypique, Satie 
passe la majeure partie de sa vie dans l’ombre, évitant la renommée 
et la gloire.

Satie naît à Honfleur, en Normandie, en 1866. Fils d’un courtier 
maritime normand et d’une mère d’origine écossaise, il est élevé 
dans la religion anglicane et passe sa jeunesse entre la Normandie 
et Paris où il développe un intérêt précoce pour la musique.

En 1870, la famille Satie quitte Honfleur pour Paris, où le père a 
obtenu un poste de traducteur. Mais la mort de leur mère en 1872 
bouscule le cours de la vie du jeune Erik. Lui et son frère Conrad sont 
envoyés chez leurs grands-parents paternels à Honfleur, qui leur 
font embrasser la foi catholique, tandis que leur sœur reste avec leur 
père à Paris. Après la mort de leur grand-mère paternelle en 1878, ils 
retournent finalement vivre chez leur père à Paris.

ERIK SATIE, CE DISCRET COMPOSITEUR

UN DISCRET COMPOSITEUR
Histoire de Luzarches

En 1879, alors âgé de 13 ans, Erik Satie entre au Conservatoire 
de musique où il étudie le piano, l’harmonie et la composition. 
Cependant, ses professeurs ne lui trouvent aucun talent et le 
renvoient après deux ans et demi de cours. Incapable de produire 
une meilleure impression sur ses professeurs, il s’engage par dépit 
dans un régiment d’infanterie. Jeune recrue, il réalise très vite qu’il ne 
s’adaptera jamais à l’armée. Après seulement quelques semaines, il 
expose sa poitrine nue au froid de la nuit hivernale au point d’attraper 
une congestion pulmonaire. Il est alors réformé et renvoyé chez lui.

Malgré ces premiers revers, Erik continue à composer et cherche sa 
voie dans la musique. Il crée sa première pièce pour piano connue, 
Allegro, en 1884. Sa musique, caractérisée par son minimalisme 
et son étrangeté, attire rapidement l’attention de la communauté 
artistique de Paris. Il commence à fréquenter les cercles bohèmes 
et à collaborer avec des artistes comme Picasso et Cocteau. En 1887, 
il s’installe à Montmartre où il compose ses quatre Ogives pour 
piano. Il y développe son propre style d’écriture sur ses partitions, 
qui ne font apparaître aucune barre de mesure, caractéristique de 
nombreuses autres compositions. Il développe aussi très vite son 
style d’annotations sur la manière d’interpréter ses œuvres.
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ERIK SATIE

en collaboration avec Jean Cocteau et Pablo Picasso en 1917, fait 
immédiatement scandale. Elle est pourtant reconnue aujourd’hui 
comme l’une des pièces les plus innovantes de l’histoire de la 
musique moderne. On le voit souvent à Luzarches dans les cafés, 
sympathisant avec les Luzarchois, qui lui reconnaissent tous un 
humour et un esprit très développés. On le retrouve également 
à Thimécourt, au manoir, où il rend souvent visite à son amie, la 
cantatrice Paulette Darty, propriétaire des lieux à l’époque. Satie et 
Cocteau continuent de travailler ensemble et deviennent en 1920 
les pères spirituels du Groupe des Six, composé de Georges Auric, 
Louis Durey, Arthur Honegger, Darius Milhaud, Francis Poulenc et 
Germaine Tailleferre. Par l’intermédiaire de Picasso, il rencontre 
Georges Braque, un autre cubiste, avec qui il travaille sur Le Piège 
de Méduse, une comédie lyrique.

Au début de l’année 1925, la forte consommation d’alcool (surtout 
de l’absinthe) emporte Satie vers sa fin. Il entre à l’hôpital Saint-
Joseph. Il y meurt le 1er juillet d’une cirrhose du foie décrite comme 
“soigneusement cultivée”. Malgré une vie entière à fréquenter les 
milieux artistiques parisiens en vogue de l’époque, Satie disparaît 
en toute discrétion et dans la pauvreté. Les Luzarchois de l’époque 
garderont pourtant un joyeux souvenir de ce drôle de monsieur à la 
barbe pointue et au costume velours moutarde.

Poussant toujours plus loin dans ce style novateur et atypique qui 
semble lui aller à ravir, il créé en 1890 l’une de ses œuvres les plus 
célèbres, les Gymnopédies, une série de trois pièces pour piano, aux 
harmonies simples et mélancoliques. Les Gymnopédies conquièrent 
immédiatement le cœur du public et la critique musicale. De plus 
en plus populaire dans les milieux artistiques, il fait petit à petit la 
rencontre des poètes Stéphane Mallarmé, Paul Verlaine, ou encore 
le compositeur Claude Debussy, avec qui il travaille sur différents 
projets. Il rencontre plus tard l’artiste peintre Suzanne Valadon, sa 
“Biqui” avec qui il débute une relation en janvier 1893 et pour qui il 
écrit Danses gothiques, reflets des passions qu’il éprouve pour elle. 
Leur rupture, cinq mois plus tard, brise complètement le compositeur. 
Au cœur de ses névroses, il lui écrit Vexations, un court thème d’une 
mélodie courte faite pour être jouée 840 fois de suite. Une torture 
personnelle que s’inflige Satie, à qui on ne connaitra plus aucune 
relation sentimentale du reste de sa vie. Il retrouve finalement le 
succès auprès des critiques en 1897 avec les Gnossiennes, une série 
de sept pièces pour piano.

Au cours des deux premières décennies du XXe siècle, Satie 
continue à expérimenter de nouvelles formes musicales et des 
collaborations innovantes. Il travaille avec les Ballets Russes 
de Diaghilev, produisant des œuvres révolutionnant la musique 
de ballet. Poussant dans l’originalité, il écrit Socrate, faite pour 
accompagner les lectures de textes philosophiques. Le compositeur 
s’attire les foudres conformistes avec ses créations modernes et 
contemporaines. Parade, entre autres, une œuvre pour ballet créée 
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MDR HANDBALL CLUB

KENDO SHUMISEN

CHLOROPHYLLE

Le club MDR (Motivés Décontractés Réunis) Handball Club a vu le jour 
en septembre 2018 et est un club loisir jeunes adultes et adultes.
Si, à l’origine, le club était essentiellement composé de joueuses 
féminines, au fil du temps et des rencontres avec d’autres clubs, les 
garçons sont venus renforcer les rangs.
A ce jour, MDR est composé de 30 joueurs dont 6 féminines.
Nous avons, depuis 3 ans, incorporé un championnat loisir et rencontrons 
des équipes du Val d’Oise lors de matchs amicaux ou nous nous recevons 
mutuellement, dans une ambiance sympa et décontractée.
N’hésitez pas à venir nous rencontrer et pourquoi pas participer à nos 
entraînements et venir nous encourager lors de nos matchs à domicile 
qui se déroulent au COSEC de Luzarches les mardis soirs de 20h30 à 
22h30.
À bientôt peut-être !

La team MDR Handball Club
Contact : hand.feminin60@laposte.net

Kristen JOSSE un des professeurs du club de kendo Shumisen vient 
d’obtenir il y a quelque temps son 5ème Dan lors d’un examen national. 
Il était lors de cet examen le plus jeune à présenter ce grade au bout 
de 16 années de pratique. À peu près 4% de personnes ont ce grade en 
France.
Lors de l’open de france du 11/12 février 2023, compétition internationale 
regroupant des japonais, coréens, et beaucoup d’européens une 
ancienne Luzarchoise qui a commencé le kendo au shumisen à l’âge 
de 15 ans et est depuis 2020 au Levallois Sporting Club a participé à 
un combat de démonstration entre les différentes équipes nationales 
présentes. Elle a gagné son combat 2 à 0.

L’association Chlorophylle organise des ateliers pour tous les jardiniers 
débutants ou confirmés qui le souhaitent, et de nombreux trocs de 
plantes vivaces et arbustes.
Pour échanger des graines de toutes sortes, il existe une grainothèque 
située dans la bibliothèque du château de la Motte, n’hésitez pas à la 
consulter, le mode d’emploi se trouve sur place.
Nous intervenons également avec les enfants du centre de loisirs pour 
jardiner, découvrir la nature environnante et confectionner des objets 
avec la nature comme les couronnes de Noël.

Si le jardin et la nature vous intéressent, venez nous rejoindre. 
Contact : chlorophylle.luzarches@gmail.com

PAROLES AUX ASSOCIATIONS
Sports et Loisirs

3 nouvelles recrues sont venues 
renforcer l’équipe (1 lanceuse et 
2 lanceurs), dont le recordman 
du lancer de poids en athlétisme 
Frédérique Dagée. Cet athlète de 
très haut niveau pris de passion 

pour les Highland games impressionne déjà tout le petit monde de ce 
sport en France et à l étranger. Nous l’ attendons avec impatience lors 
des futures compétitions et démonstrations à venir a savoir :

- Mai challenge international en Allemagne
- Pentecôte à Thiron Gardais challenge national parrainé par le 
Stéphane Berne
- Juillet démonstration en avignon
- Juillet championnat du mond en Norvège
- Dimanche 24 septembre notre traditionnelle compétition 
internationale

ASL JEUX  
ÉCOSSAIS
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PAROLES AUX ASSOCIATIONS

Depuis la première rencontre publique en octobre 2020, et le lancement 
du Collectif Sauvons la forêt de Chantilly, on sait officiellement que notre 
forêt est malade. L ’Institut de France, propriétaire du château et du 
domaine forestier, s’ est engagé à communiquer en toute transparence 
sur l’évolution de la situation et sur les actions entreprises. Après la 
canicule de 2022, l’état de santé de la forêt ne prête pas à l’optimisme. 
Cette année difficile a accéléré la prise de conscience des dérèglements 
climatiques, et du risque d’incendie, même dans notre région. Lors de 
la deuxième réunion d’information, en février 2023, qui a rassemblé 
chercheurs, politiques et citoyens engagés, l’heure est au réalisme. Etat 
des lieux, réflexions et actions... 

Accepter ce qui est inexorable

La forêt de Chantilly est-elle condamnée? Non, bien sûr, mais elle va 
connaître de profonds changements. Les scientifiques travaillent sur 
des projections de +4 degrés pour l’horizon 2050/70, et c’est pour 
les écosystèmes un énorme bouleversement. Comment anticiper les 
conséquences d’un climat mediterranéen sur notre domaine forestier ? 
C’est d’autant plus compliqué, qu’une forêt est faite d’interactions... 
Le bilan scientifique présenté par l’Institut de recherches INRAE, 
donne l’étendue des travaux menés: étude des sols, des insectes, de 

COLLECTIF SAUVONS LA FORÊT DE CHANTILLY : COMMENT VA LA FORÊT ?

Notre association est un club affilié à la fédération française d’aéromo-
délisme dont l’activité concerne essentiellement la construction et le 
vol radiocommandé d’avions à propulsion électrique en salle (catégo-
rie appelée INDOOR) et également en extérieur quand les conditions 
météorologiques le permettent (catégorie PARKFLYER).

LUZAÉROCLUB
Cette année 2023 marque notre entrée dans la compétition nationale à 
la fois en tant que club participant, mais également club organisateur : 
le 29 janvier dernier nous avons été co-organisateurs avec le club des 
Aigles du Vauroux à Chaumont en Vexin, d’une épreuve du championnat 
de France qui s’est déroulée dans le gymnase du collège de la ville.
Un grand bravo à notre champion Tristan qui est monté sur la première 
marche du podium dans la catégorie F3P promotion, exploit qu’il a 
renouvelé à Amiens le 5 mars dernier. Il ne lui reste plus qu’à réitérer 
à la dernière épreuve qui se déroulera à Troyes pour être champion de 
France dans sa catégorie.
D’autres jeunes du club sont prêts à suivre sa trace et passeront devant 
les juges pour obtenir les ailes de bronze, d’argent et d’or avant les 
grandes vacances
Les séances sont le dimanche matin de 10 h à 13 h et le mercredi soir 
à partir de 19 h au gymnase rue des Selliers à Luzarches et à la belle 
saison au stade quand les conditions météorologiques le permettent et 
qu’il n’est pas occupé par d’autres activités sportives.
N’hésitez pas à passer nous voir !
Les membres de notre club sont originaires de Luzarches mais aussi de 
Viarmes, de Chaumontel et des environs.

Pour plus d’informations consultez notre site Facebook Luzaeroclub 
et sur Instagram

la génétique des arbres, inventaire de la végétation... L’inventaire sur 
les 300 placettes et les prélèvements de sol sur 13 000 points (merci 
aux bénévoles du Collectif!), va permettre d’établir un lien entre le sol, 
les essences et le dépérissement. L’Institut de France et l’ONF font un 
constat sans concession : le tiers de la forêt de Chantilly se trouve en 
état de fragilité et la chênaie est plus impactée avec un chêne pédonculé 
clairement en danger. Et, c’est bien le plus grave, le renouvellement ne 
se fait plus, ni par régénération naturelle, ni par des plantations. Les 
facteurs climatiques sont principalement en cause, mais il y a aussi 
des causes secondaires complexes sur lesquelles il faut travailler: les 
insectes, les grands animaux...
Une nouvelle stratégie bois se met en place et en 2023, la quasi-totalité 
des récoltes de bois de chêne est constituée d’arbres malades, qui en 
plus de perdre leur valeur représentent un danger.
 
Un maître-mot : adaptation 

Piloté par les chercheurs, un programme de diversification d’espèces 
et de provenances a démarré. En introduisant d’autres essences ou 
d’autres variantes subméditerranéennes qui supportent mieux chaleur 
et sécheresse, de nouvelles combinaisons génétiques vont se créer. Avec 
pour objectif de tenter de respecter les paysages et les écosystèmes. 
43 hectares ont été plantés par l’ONF et le Collectif, avec 19 espèces, 
principalement des chênes sessiles et pubescents mais aussi des 
cèdres, des pins d’Alep, des séquoias... 
Tous les acteurs de la forêt partagent la même inquiétude mais se 
retrouvent dans l’action pour tenter de construire ensemble la forêt de 
demain.

Pour en savoir plus : 
Le Collectif a pour 2023 un programme chargé ; suivi des plantations, 
des populations de hannetons, élimination des plantes invasives... 
Contact: jeancharlesbocquet13@gmail.com



ÉTAT CIVIL
Vie locale

MARIAGE – ILS SE SONT DIT OUI :
03.03.2023 
BOUTILLIER Christophe & IBN LARBI Marie
18.03.2023 
URETA-BRESSAN Cyril & COMELLO Melissa

ILS NOUS ONT QUITTÉS : 
11.01.2023	 - GODARD Christian
27.01.2023 - PLENET Arthur
08.02.2023 - VESQUE Gérard

NAISSANCE : 
19.01.2023	
Bienvenue à Mathéo CHEVY
21.02.2023	
Bienvenue à Timothée DENIS EGLOFFE
25.02.2023	
Bienvenue à Isaïah SEVA
01.04.2023	
Bienvenue à Claire FOUCHEROT PLANTADE 

MAI
• 13 : Loto - Les Ailes de Polo - Salle Blanche Montel - 19h30
• 14 : Concert de musique vocale à capella par la Manufacture 
Vocale - Église Saint-Côme & Saint-Damien - 17h
• 26 : Fête des voisins 
• 28 : Thé dansant CCAS (pour séniors inscrits) - Salle Blanche 
Montel - 14h à 17h

JUIN 
• Du 1er au 7 : Fête foraine - Place de la République 
• 3 : Feu d’artifice - Place de la République - 22h
• 11 : La Luzarchoise - Stade municipal - Premier départ à 9h30
• 11 : Concert de fin d’année de l’École municipale de Musique - 
Salle Blanche Montel - 16h
• Du 16 au 18 : Spectacle de l’École municipale de Danse -  
Salle Blanche Montel
• 18 : Commémoration de l’appel du 18 juin - Monument aux morts
• 21 : Fête de la Musique - Cœur de ville
• Les 22 & 23 : Partir en livre - Fête du livre pour la jeunesse - 
Domaine de la Motte
• 23 : Concert de cuivres - Eglise St Côme et St Damien - 20h30
• Les 24 & 25 : Week-end au théâtre avec L’Oreille en Verre - 
Salle Blanche Montel 
• 30 : Kermesse - Propriété Lavigne - 17h30 à 21h
• 30 : Ciné plein air - Château de la Motte - 20h

JUILLET
• 1er : Festival Un Temps pour Elles - Église
• 2 : Barbecue au Marché - Place du marché 
• 2 : Spectacle de cirque russe - Salle Blanche Montel 
• 13 : Bal du 13 juillet - Cœur de ville

AOÛT
• Les 25 & 26 : Festival Les Carrières Saint-Roch - Chemin des 
Carrières de Saint-Côme

À VOS AGENDAS
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CONTACTS 
Le Maire, Michel MANSOUX : michel.mansoux@luzarches.net
Services techniques : secretariat.technique@luzarches.net
Service urbanisme (sur rdv uniquement) :	
urbanisme@luzarches.net	
Services à la population (état-civil, cimetière, élection...) : 
mairiedeluzarches@luzarches.net	/ 01.30.29.54.54

Service scolaire (en mairie) : 
service.scolaire@luzarches.net	/	01.30.29.59.90 
Conseil Municipal des Jeunes : 
conseilmunicipaldesjeunes@luzarches.net
Conseil des sages : conseildessages@luzarches.net
Police Municipale (de 7h à 01h, 7 jours sur 7) : 06.89.13.61.68
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DISSOLUTION DE LA CAISSE DES ECOLES  

Fini le droit de vote pour les associations de parents d'élèves, les directeurs d'écoles et l'opposition. Le budget sera rattaché à celui de la Mairie. Quant à leur droit de 
regard, s'ils sont sages ils auront les strapontins en commission.

Peggy Hoguet | Conseillère municipale indépendante

Alors que les uns s’agitent au conseil, d’autres travaillent à faire progresser notre commune. 
En effet les projets vont bon train : aménagement du champ de foire, restauration de l’ancien abreuvoir, nouvelles plaques Monuments Historiques, vidéo et panneaux 
d’information touristiques inédits, réaménagement du bâtiment Erik Satie et de son joli parvis en terrasse sans poubelles pour accueillir l'École de musique et asso-
ciations...

Mars fut riche en théâtre et musique, découvrez prochainement cinéma, concerts et expositions.

Simon Schembri | Conseiller municipal indépendant, délégué à la Culture, au Patrimoine et au Tourisme

VOS ÉLUS LUZARCHES 20.26 VOUS SOUHAITENT UNE BELLE ET HEUREUSE ANNÉE 2023 ! 

De trop nombreux conseillers municipaux de la majorité sont absents lors des conseils. Ce fut le cas le 30 mars où le vote du budget était à l’ordre du jour. Sur les 
21 membres élus de la majorité seuls 12 étaient présents ! Il faut rappeler que donner un pouvoir à un autre conseiller ne suffit pas et surtout, ne désengage pas la 
responsabilité de chacun en matière de choix d’orientation budgétaire et des questions concernant notre ville. La délégation « sécurité, voirie, espaces verts, bâtiments 
communaux » a perdu son adjoint pour la bonne raison qu’il n’habite plus Luzarches et ne peut donc plus assumer son rôle. A ce sujet, nous n’avons obtenu aucune 
réponse de la part du maire à nos questions: quel est son bilan de ses 3 années au rôle d’adjoint à la sécurité, espaces verts... Qui pour le remplacer et sera-t-il présent 
aux prochains conseils car pour autant, il reste à ce jour conseiller municipal? Mais le Maire peut-il encore se permettre de voir ses élus démissionner? Il ne reste que 
3 candidats sur les 29 de la liste de la majorité pouvant être appelés... Du coup, on comprend pourquoi il y a beaucoup de chaises vides.

A l’heure des prévisions des dépenses pour l’année à venir, nous regrettons que rien ne soit encore prévu pour la remise en état des vestiaires du stade et de son 
accès. Question de priorités et de choix nous dira-t-on ! Pourtant le stade est utilisé par de nombreux collégiens, lycéens et par les associations sportives. C’est aussi 
une vitrine pour notre ville lorsqu’elle accueille de nombreux visiteurs lors des compétitions. Alors, à quand la rénovation des vestiaires et un parking agrandi, à la 
hauteur de nos sportifs ?

Chères Luzarchoises, Chers Luzarchois,

1 Révision du PLU : Nous souhaitons vous informer tout d’abord de nos travaux concernant la révision du Plan Local d’Urbanisme qui vous seront présentés dans 
quelques mois et qui seront soumis à enquête publique. Ces travaux se déroulent sous forme de séances de travail où toutes les tendances du conseil municipal sont 
représentées. L’équipe majoritaire souhaite obtenir un consensus pour intégrer au PLU révisé un certain nombre d’avancées qui garantiront durablement le caractère 
de notre petite ville. Citons pêle-mêle quelques idées à discuter: 
- l’extension du périmètre de protection de nos monuments historiques, notamment à l’entrée de la rue du Vieux Chemin de Paris
- la protection des éléments de patrimoine privé sur l’ensemble de notre commune, comme certaines entrées de propriétés ou certains pavillons remarquables du 
début du 20ème siècle, qui participent au charme de Luzarches. Ces pavillons ne pourront plus être démolis. 
- l’exigence des toitures à deux pans sur l’ensemble de la commune, dans le respect de tradition locale et l’utilisation exclusive de petites tuiles plates 72 unités /m2 
pour toute construction ou rénovation dans le périmètre de protection des monuments historiques. 
- la réduction de la hauteur des nouvelles constructions à un maximum de 11 m, correspondant à une typologie R + 1 + Combles, accompagnée de l’exigence d’une 
bande végétalisée de quelques mètres par rapport à l’alignement
- la protection accrue des bords de rivières, les sanctuarisant par leur classement en zone N sur une largeur appropriée
Par ailleurs, l’équipe majoritaire souhaite que Luzarches, à travers son PLU renouvelé, soit une commune novatrice en matière de développement durable, en 
encourageant par exemple la production d’énergies renouvelables ou la protection de la ressource en eau. 

2 Communication : Indépendamment des messages que vous pouvez adresser aux services de la mairie par l’onglet « contact » du site internet de la ville ou bien par 
email à mairiedeluzarches@luzarches.net, vous pouvez, si vous le souhaitez, joindre un élu directement en lui envoyant un mail à prénom.nom@luzarches.net. 
Ainsi, vous pouvez envoyer un email au Maire à michel.mansoux@luzarches.net, qui met un point d’honneur à répondre avec bienveillance à tous les courriers ou 
messages qu’il reçoit. Par ailleurs, souhaitant rester toujours à l‘écoute de vos avis et vos suggestions, nous prévoyons de lancer, en 2024, une grande enquête de 
satisfaction afin de toujours mieux répondre à vos attentes, tout en restant dans le cadre de nos engagements électoraux. 

Nous vous souhaitons une agréable saison et nous espérons vous croiser à l’occasion des nombreux événements de tout type qui seront organisés dans notre belle 
commune. 

GROUPE D’OPPOSITION « LUZARCHES 20.26 »

GROUPE MAJORITAIRE « LUZARCHES POUR VOUS »

ÉLUE INDÉPENDANTE

ÉLU INDÉPENDANT

TRIBUNE D’EXPRESSION LIBRE

Vos élus de la majorité 

Vos élus Luzarches 20.26 | Contact : luzarches2026@gmail.com



Qui sommes nous ?
Depuis plus de 35 ans, l’imprimerie STIP a su évoluer avec la technique tout 
en restant fidèle au savoir-faire, garant de la qualité.

Notre équipe est composée de professionnels à votre écoute. Nous vous 
garantissons un suivi de fabrication sans faille, avec la volonté de vous 
satisfaire, veillant de surcroît, à obtenir chaque année le label Imprim’Vert®.

1 & 3, rue des Charbonniers
Z.A. des Fauvettes - BP 40028

95331 DOMONT Cedex

contact@stip-imprimerie.com 
www.stip-imprimerie.com01 39 91 91 73

I M P R I M E R I E

PAO - PREPRESSE - CRÉATION
IMPRESSION - FACONNAGE - SIGNALETIQUE
nos points forts

NOS PRIX NOS DÉLAISNOTRE QUALITÉ
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RESTAURANT ZERALDA
Restaurant oriental
09 54 84 02 81 / 06 31 05 82 72

Fermé le lundi
Ouvert du mardi au dimanche : 
11h30 14h30 et 19h30 - 22h30

lilyane2006@hotmail.fr

restaurantzeralda.eatbu.com
26 rue du Cygne - 95270 LUZARCHES

Ménage - Jardinage
Nettoyage de vitres
01 34 09 04 80 
msluzarches@maison-et-services.com
1 rue de la République - 95270 CHAUMONTEL
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P O M P E S  F U N È B R E S  •  M A R B R E R I E  •  C O N T R A T S  O B S È Q U E S

6 rue Charles de Gaulle - 95270 LUZARCHES 01 30 35 00 95
N° HABILITATION : 19/95/172 - N° ORIAS : 18006843

www.lamaisondesobseques.fr

1ER RÉSEAU FUNÉRAIRE FONDÉ PAR DES MUTUELLES
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4 place de la Mairie - 95270 LUZARCHES

06 16 87 27 70

TRANSACTIONS 
IMMOBILIÈRES

10 rue du Général de Gaulle - 95270 LUZARCHES

01 30 35 08 18

LOCATION
GÉRANCE
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